



**Stadtratsfraktion  
Bürgerliche Mitte – FREIE WÄHLER / BAYERNPARTEI**

An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 27.10.2015

**ANTRAG**

**Chagall für München!**

Der Stadtrat der Landeshauptstadt München möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München – insbesondere der Oberbürgermeister und der Kulturreferent – setzt sich dafür ein, die aktuell in der Pariser Philharmonie gezeigte Ausstellung „Marc Chagall: le triomphe de la musique“ nach München zu holen.

**Begründung:**

Marc Chagall gilt als einer der bedeutendsten europäischen Künstler des 20. Jahrhunderts. Sein Leben und Werk umfassen Stationen von den jüdisch-russischen Wurzeln über Paris, Berlin, Exil in den USA bis zur Rückkehr nach Frankreich mit Reisen und künstlerischen Aufenthalten in ganz Europa.

Mit Deutschland verbinden Chagall unter anderem mehrere Ausstellungen zu Lebzeiten, die dreimalige Teilnahme an der documenta sowie einige Auftragsarbeiten in verschiedenen Städten.

Die aktuelle Ausstellung „Marc Chagall: le triomphe de la musique“ zeigt die Vielseitigkeit des künstlerischen Schaffens Chagalls und passt mit den Aspekten bildende und darstellende Kunst sowie Musik ideal in das kulturelle Programm der Musik- und Kunststadt München.

Auf ihrer jüngsten Informationsreise nach Paris waren sich die Mitglieder des Kulturausschusses fraktionsübergreifend einig über die herausragende Qualität dieser Ausstellung – nun sollte der Stadtrat sich konsequenterweise dafür einsetzen, diese Ausstellung auch den Münchnerinnen und Münchnern zugänglich zu machen.

*Initiative:* **Ursula Sabathil**

*weitere Fraktionsmitglieder:* Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Richard Progl